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Association « Pau à Vélo »
MJC Berlioz
84 avenue de Buros
64000 PAU

Tél : 07 69 62 75 56
E-mail : pau@fub.fr
www.pauavelo.fr Nous souhaitons, à travers ce document, réagir

aux premiers éléments avancés dans cet article
de la République des Pyrénées du 09 juillet 2022
concernant les futurs aménagements de l’avenue
Péboué et proposer une alternative :

1. Etat des lieux

2. Plan de circulation

3. Profil de voirie

4. Détails de mise en œuvre

5. Argumentaire
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Habitations

Prévoir un aménagement cyclable de qualité sur l’avenue Peboué

(et en suivant sur l’avenue Larribau)

Offrir aux habitants du quartier Péboué et aux salariés du nord ouest

une liaison sécurisée et efficace vers le centre ville déjà partiellement construite



• Circulation en sens unique
→ une seule voie de circulation motorisée

• Sens interdits tête bèche en milieu de rue Péboué
→ renvoi automatique du trafic de transit sur Alfred Nobel (dont c’est la vocation)

• Rue Simin Palay située au milieu de l’avenue Péboué
→ répartition équilibrée des « efforts » dans les changements d’habitudes de mobilité

Aménagement à définir si 
solution retenue :
Rond point, patte d’oie, …



Avenue Péboué actuelle

• 3 voies auto

• Trottoirs sous dimensionnés

• Eclairage public milieu de trottoir

• Pas d’aménagement cyclable

Avenue Péboué – proposition Pau à Vélo

• Suppression du stationnement

• Mise en sens unique

• Création d’une piste cyclable 
bidirectionnelle séparée

• Création d’un trottoir aux normes 
sur le coté nord

• Eclairage public entre trottoir et 
piste cyclable
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3Nombre d’entrées véhicules

1. Pas de différence majeure nord/sud sur le nombre d’intersections / entrées véhicules

2. Le coté sud nécessiterait de gérer une intersection majeure avec la rue Simin Palay, 
élément central dans le plan de circulation proposé

→ Positionnement piste bidirectionnelle coté nord avec priorité sur les rues secondaires



Traitement de surface souhaitable

Piste : Enrobé
• Même niveau tout le long de l’avenue Péboué→ Pas de montée/descente aux intersections
• Pas de cédez le passage aux rues secondaires : principe de REV

Trottoirs :
• Privilégier au max le cheminement piéton et l’accessibilité PMR : limiter l’impact des bateaux, usage 

de bordures chanfreinées



1. L’avenue Péboué est en quasi-totalité résidentielle :

• Maisons individuelles disposant d’entrée privé pour stationnement véhicules

• Immeubles collectifs disposant de parking dédié

• Résidences senior disposant de parking dédié

• Ecoles avec stationnements

2. Le tout début de l’avenue est occupé par quelques commerces

• Un restaurant « Le new Orleans »

→ Possibilité de stationnement très proche

• Un bureau de Tabac

• Une boulangerie et un traiteur

→ Stationnement privé possible devant

les commerces



Pourquoi une piste cyclable bidirectionnelle est souhaitable ?

1. L’avenue Péboué est typiquement un tracé adapté à un REV (Réseau Express Vélo)

→ rectiligne

→ desserte directe du quartier entier

+ bassin emploi situé au nord

2. Atouts d’une bidirectionnelle de 3m de large  :

→ Gagner 1m vs. 2 pistes unidirectionnelles de 2m de large

→ En transit rapide (REV), les dépassements / croisements sont sans risque

→ Faciliter l’apprentissage vélo des plus petits en direction des écoles

→ Si la rue est bloquée, en cas d’urgence, les secours peuvent passer

3. Les aménagements d’aujourd’hui accueillent les mobilités de demain

→ 2020, part modale vélo < 1%

→ 2030, part modale vélo ~10% soit > 750 vélos/j



Pourquoi une voie verte n’est pas souhaitable :

→ Générateur de conflit piétons/vélos

Encore + avenue Péboué où la circulation à vélo
sera destinée essentiellement aux déplacements
utilitaires et peu aux déplacements de loisir

→ Alternative à la suppression du stationnement

→ Générateur d’incompréhension (et agressivité) des 
automobilistes qui ne comprennent pas pourquoi les 
cyclistes n’utilisent pas la voie verte

→ Pas de gain de place voie verte + séparation végétale 
vs. Bidirectionnelle+trottoir : ne permet pas de mettre 
une voie voiture en +



« Nous sommes face à des choix compliqués. Nous ne pourrons
pas continuer à nous chauffer et à nous déplacer comme si de
rien n’était »

Bruno Le Maire
Ministre de l’économie

10 juillet 2022

« une prise de conscience […] pour que chacun d'entre nous […]
change ses comportements et limite immédiatement ses
consommations énergétiques, électriques, gazières et de
produits pétroliers »

Catherine MacGregor, DG Engie
Jean-Bernard Lévy, PDG EDF

Patrick Pouyanné, PDG TotalEnergies
25 juin 2022 

L’accès à l'énergie occupe un rôle central dans nos sociétés. Limiter notre dépendance à la voiture permettra
de nous affranchir partiellement des aléas d’approvisionnement en carburants (à court terme) ou en électricité
(long terme)

Les collectivités locales ont la responsabilité de mettre à disposition des citoyens des alternatives
efficaces, crédibles et durables à l’utilisation de la voiture individuelle afin de limiter, entre autre,
l’impact économique et social d’un accès plus difficile à l’énergie.

Des infrastructures cyclables crédibles doivent être construites. Si de la place doit être prise sur un mode
de déplacement, il apparait de plus en plus clairement que c’est la voiture individuelle qui devra en céder.

Les piétons et cyclistes doivent maintenant chacun bénéficier d’un espace dédié.

https://www.bfmtv.com/economie/entreprises/energie/risque-de-penurie-d-energie-bruno-le-maire-reconnait-etre-face-a-des-choix-compliques_AV-202207100072.html#xtor=CS9-144-[twitter]-[BFMTV]
https://www.lejdd.fr/Societe/tribune-nous-devons-collectivement-agir-sur-la-demande-en-energie-4119737

